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ATA DA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA OITAVA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos vinte e 2 

quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, na sala 51B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados ao final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

1) Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente deu início à 6 

sessão. 2) Apreciação da Ata da 167ª sessão extraordinária, realizada em 17/04/2025. 7 

Posta em votação, a ata foi aprovada com uma abstenção. O Prof. Me. Josué Souza de 8 

Góis comentou que a visita que a FATEC-SP receberá é da Controladoria Geral do Estado, 9 

e não do Ministério Público como informado anteriormente. Enfatizou que é de extrema 10 

importância que todos os Departamentos e Seções estejam totalmente disponíveis no dia. 11 

O Prof. Me. Silvestre da Silva Neto perguntou se serão todas as unidades avaliadas. O Prof. 12 

Josué informou que somente as unidades São Paulo, Mogi das Cruzes, Ipiranga e São 13 

Caetano do Sul serão vistoriadas. ORDEM DO DIA: 1) Relatório de Horas-Atividade 14 

Específicas (HAEs) – 2º semestre de 2023.  Interessada: Faculdade de Tecnologia de 15 

São Paulo – FATEC-SP. Relatora:  Prof.ª Me. Leila Meneghetti (CG nº 04/2025). A Prof.ª 16 

Leila Meneghetti comentou que os relatórios estão resumidos, alguns estão bem detalhados 17 

e outros não. Apesar desta condição, ponderou que confia nas informações fornecidas 18 

pelos departamentos. Acrescentou, ainda, que alguns não possuem o deferimento das 19 

reuniões de Departamento / Coordenadoria e que não há tempo para correções, mas 20 

chamou a atenção para que sejam melhor elaborados futuramente. Posto em votação, o 21 

parecer foi aprovado por unanimidade.   1.2) Relatório de Horas-Atividade Específicas 22 

(HAEs) – 1º semestre de 2024. Interessada: Faculdade de Tecnologia de São Paulo – 23 

FATEC-SP. Relatora:  Prof.ª Me. Sílvia Regina Lucas (CG nº 06/2025). A Prof.ª Sílvia 24 

comentou que alguns relatórios são cópias de versões anteriores e que somente as datas 25 

foram alteradas, sendo que alguns, nem data possuem. A Prof.ª Sílvia informou saber da 26 

dificuldade que é conseguir os relatórios dos professores, e que algumas Assessoras 27 

acabam preparando os relatórios para os professores assinar. Alguns, inclusive, complicam 28 

todo o processo. Informou que aprovou os relatórios com ressalvas. Observou que os 29 

relatórios de alguns cursos estão devidamente comprovados, com relator, parecer, 30 

aprovação do colegiado do Departamento. Apontou que nos casos dos Departamentos de 31 

Hidráulica e Saneamento Ambiental (HSA) e de Ensino Geral (DEG), os respectivos Chefes 32 

exararam parecer sobre as HAEs. Comentou que ficou em dúvida se o Chefe pode exarar 33 

parecer. Também identificou que os relatórios de HAEs carecem de uma atenção maior, 34 

uma vez que pode ser verificado pela Controladoria do estado. Questionou se não há 35 

relatório para os Cursos Superiores de Tecnologia (CSTs) em Paisagismo e Jardinagem, 36 

Produção Cultural e Gestão de Empreendimentos Gastronômicos. A Prof.ª Dra. Fernanda 37 

Alves Cangerana Pereira, Coordenadora do CST em Paisagismo e Jardinagem, justificou 38 

que a 1a atribuição de HAE do seu curso iniciou este semestre. No CST de Gestão de 39 

Empreendimentos Gastronômicos informou-se que a atribuição de HAEs teve início no 2o 40 

Semestre de 2024. A Prof.ª Sílvia também enfatizou que no Departamento de Tecnologia 41 

da Informação (DTI), falta o parecer sobre o relatório de HAEs. No caso do Departamento 42 

de Mecânica de Precisão, como fez a aprovação em caráter Ad Referendum, já deveria ter 43 

feito assembleia para aprová-la. Comentou que, como o Prof. Me. Douglas Alexandre Dias 44 

mencionou na reunião anterior que não tem como saber as atividades dos docentes, a Prof.ª 45 

Sílvia disse que tem como saber sim, desde que se utilize do quadro de atribuição das 46 

HAEs. A Sra. Márcia Fiorito Napolitano comentou que concorda com a utilização do quadro 47 

de HAEs e que o correto é encaminhar os relatórios com o quadro XV para facilitar o 48 

trabalho dos relatores. Acrescentou, ainda, que por conta do prazo curto, o referido quadro 49 

acabou não sendo fornecido. Fez ressalva sobre o DEG de que, com certeza, estão faltando 50 
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relatórios. Destacou que entendeu ser melhor entregar os documentos que tinha, ao invés 51 

de não entregar nenhum. Mencionou que irá cobrar o que está faltando. Também destacou 52 

que as informações dos relatórios não são coerentes com a análise dos relatores. Entende 53 

que a documentação não deveria sair do departamento sem estar adequada. A Prof.ª Me. 54 

Maria do Carmo Ferreira Lima sugeriu que quando houver um novo Coordenador de Curso, 55 

que seja realizado um treinamento sobre as demandas. Comentou também sobre a falta de 56 

funcionários nas Coordenadorias, e que é necessário insistir com a Unidade do Ensino 57 

Superior de Graduação (CESU), pois as cobranças são muitas e que não há como supri-58 

las. A Prof.ª Maria do Carmo comentou que alguns assuntos ficam no limbo, como por 59 

exemplo as HAEs distribuídas ao EaD e que não pertencem à Coordenadoria do Curso de 60 

Secretariado e Assessoria Internacional (SAI). A Prof.ª Fernanda Cangerana concordou 61 

com a Prof.ª Maria do Carmo, acrescentando que o Curso de Paisagismo e Jardinagem 62 

não possui nenhum funcionário e que recorre à funcionária Paula, da Coordenação de HSA, 63 

para despachar algumas demandas. Comentou também que desconhece sobre a 64 

existência de um calendário de entregas de documentos. O Prof. Josué informou que a 65 

Diretoria da FATEC-SP encaminha o calendário a todas as coordenadorias, mas que 66 

solicitará que seja encaminhado à professora. A Sra. Márcia Napolitano informou que o 67 

CST em Gestão empresarial - modalidade EaD (GEMP-EaD), possui HAE oriunda da cota 68 

da FATEC-SP, e que era inserida pelo antigo Departamento de Automação de Escritórios 69 

e Secretariado. Com a mudança para Coordenadorias, providenciará a inserção das HAEs 70 

ao curso de EaD. A Prof.ª Me. Cáthia Lima Petroni comentou que se sente desrespeitada 71 

por parte do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza (CEETEPS), como 72 

funcionária de uma equipe onde o curso é grande, possuindo cerca de 9 mil alunos e 350 73 

professores. Enfatizou que o curso fica sendo “jogado” de um lado para o outro. Informou 74 

que o Curso retornou ao CEETEPS, mas que ele também não dá o mínimo suporte 75 

necessário. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos sugeriu que a Congregação cobrasse 76 

formalmente um posicionamento da CESU quanto ao curso de GEMP-EaD. A Prof.ª Maria 77 

do Carmo informou sobre um ex-aluno que solicitou sua ajuda quanto à assinatura do 78 

diploma do Curso de GEMP-EaD, pois não fica claro quem faz isso. O Prof. Paulo Brazão 79 

parabenizou pela iniciativa de se organizar as informações dos relatórios de HAEs e buscar 80 

corrigi-las. Entretanto, questionou os presentes sobre o tempo que tal discussão vem sendo 81 

feita no colegiado. Argumentou que há aproximadamente 1 ano tem se verificado os erros 82 

que se iniciam nos Departamentos / Coordenações e que continuam recorrentes. Apontou, 83 

ainda, que existem instruções claras para a sua elaboração, mas que mesmo assim, as 84 

pessoas insistem em fazer do seu próprio modo. O Prof. Josué respondeu que fica claro 85 

que não está havendo a insistência e orientação correta dos Coordenadores no sentido de 86 

exigir a inserção das informações pertinentes às atividades desenvolvidas. O Prof. Paulo 87 

Brazão reforçou que outros documentos da instituição estão sendo encaminhados de 88 

qualquer forma, sem a devida atenção e que o colegiado está chancelando os mesmos. A 89 

Prof.ª Me. Sílvia Regina Lucas lembrou que os Projetos de HAEs precisam constar no Plano 90 

de Gestão Anual (PGA). A Prof.ª Me. Maria Alice Pius lembrou a todos que, em outra sessão 91 

da Congregação, esse mesmo assunto foi discutido por horas, no qual ela foi a relatora e, 92 

na ocasião, fez um relato detalhado do que faltava. Sugeriu naquele momento que o 93 

relatório fosse aprovado, mas que os próximos fossem rigorosamente apreciados. A Prof.ª 94 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi comentou que, em outra ocasião, verificou que havia 95 

professor que informava que orientava alunos de outras unidades ou até mesmo outras 96 

instituições. O Prof. Silvestre argumentou que poderia haver um modelo padrão para que 97 

fossem informadas todas as atividades realizadas. A Prof.ª Sílvia respondeu que já existe 98 

um modelo para tal finalidade, porém está sendo feito com informações que não são 99 

compatíveis com as atividades. Enfatizou que, se há um modelo, então todos têm a 100 
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obrigação de seguí-lo. Postos em votação, os Pareceres CG nº 04 e 06/2025 foram 101 

aprovados com 01 voto contrário e 02 abstenções. 2) Afastamento para o exterior. 102 

Interessado: Dionísio Gava Junior. Relatora: Prof.ª Me. Maria Alice Pius (CG nº 02/2025). 103 

A Prof.ª Maria Alice informou que teve que fazer algumas alterações no seu relato, após a 104 

discussão da última sessão da Congregação. Posto em votação, o Parecer CG nº 02/2025 105 

foi aprovado por unanimidade. 3) Título de Professor Honoris Causa ao Cientista Carlos 106 

Afonso Nobre. Interessada: Faculdade de Tecnologia de São Paulo. Relator: Dr. Luís 107 

Augusto Severo Soares (CG nº. 07/2025). O Prof. Dr. Luís Augusto Severo comentou que 108 

a trajetória do cientista Carlos Nobre é brilhante e que nos serve de inspiração. Apontou 109 

várias passagens sobre a atuação do cientista e a relevância do seu trabalho. Destacou 110 

que se trata de um indivíduo atuante na vida acadêmica e profissional e que a temática, 111 

com a qual trabalha, é negligenciada. Diante de tais fatos, manifesta o seu entendimento 112 

de considerar mais do que justa a homenagem proposta. Posto em votação, o Parecer CG 113 

nº07/2025, foi aprovado com um voto contrário. Comunicações da Presidência: a) O Prof. 114 

Me. Josué Souza de Góis comentou sobre a Semana de Tecnologia e Meio Ambiente que 115 

começará no sábado, e que contará com uma exposição de orquídeas e uma visita ao 116 

Parque da Luz; b) Sobre o FATEC Portas Abertas, destacou que a programação já está 117 

disponível no site da FATEC-SP. Além disso, informou que a Assessoria de Comunicação 118 

(AssCom) do CEETEPS já atualizou as informações no seu informe. Destacou que os 119 

eventos, de forma geral, ajudam na divulgação dos cursos; c) Comunicou que esteve ontem 120 

na CESU, e foi informado pelo Coordenador Técnico, Prof. Dr. Robson dos Santos, de que 121 

a demanda mínima do Vestibular de 1,5 candidato / vaga deverá ser atingida, tendo atenção 122 

com as inscrições e, posteriormente, com as matrículas, já que não será considerada 123 

somente a demanda. Também deverão ser observadas as matrículas. O curso deverá 124 

atingir a demanda mínima e também o número de matriculados. Do contrário, o curso 125 

entrará numa avaliação que determinará a continuidade do seu oferecimento (baseada no 126 

sistema de semáforo, como feito antigamente). Avaliarão, também, o ingresso e a 127 

conclusão de cada curso. O Prof. Me. Damião de Oliveira Fiuza questionou o que será feito 128 

caso o curso não atinja a demanda mínima exigida. O Prof. Josué respondeu que o curso 129 

poderá ficar no sinal amarelo/vermelho e será objeto de alterações por parte da CESU. O 130 

Prof. Josué também informou que todos os cursos serão reestruturados, provavelmente 131 

adequando-os às novas diretrizes do CEETEPS, que pensa em lançar cursos de 132 

bacharelado e licenciatura, ou ampliando a oferta do programa de Articulação Médio-133 

Superior (AMS). O Prof. Josué ressaltou que a evasão também pode ocorrer por falta de 134 

uma boa infraestrutura, como falta de funcionários, elevadores, etc. A Prof.ª Sílvia 135 

comentou que se poderia pensar num tipo de AMS envolvendo o curso de tecnologia dentro 136 

de um outro de engenharia, tal como é feito nos Institutos Federais. O Prof. Silvestre disse 137 

que se formou num Instituto Federal e que deve ser a tendência a ser seguida. Entende 138 

que para os professores titulados será muito proveitoso, em termos de carreira. Sobre a 139 

alteração dos cursos para bacharelado/licenciatura, o Prof. Dr. Eduardo Acedo Barbosa 140 

comentou que sente que a comunidade acadêmica nunca é consultada, e que é necessário 141 

que a Congregação seja ouvida e respeitada. Questionou em que nível se encontra a 142 

reestruturação dos cursos. Sobre o AMS, o Prof. Josué argumentou que só é válido se 143 

houver uma empresa vinculada ao projeto e a parceria deverá permanecer, por pelo menos, 144 

cinco anos. E o problema enfrentado é que as empresas estão abandonando os projetos. 145 

A Prof.ª Fernanda Cangerana comentou que vê a questão com muita preocupação, que a 146 

comunidade não pode assistir passivamente à extinção dos Cursos de Tecnologia, e 147 

questionou a posição do Sindicato dos Tecnólogos, diante da situação. Acrescentou que 148 

há todos os argumentos necessários para um debate pacífico acerca da preocupação 149 

quanto instituição que forma alunos há mais 50 anos, questionando se não estamos 150 
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seguindo no sentido contrário. O Prof. Josué destacou que fez um pedido formal para que 151 

a equipe da CESU viesse à FATEC-SP esclarecer sobre o AMS e a resposta dada é que 152 

fosse levada até eles uma comissão de até 05 pessoas. O Prof. Me. Antonio Carlos Gianoto 153 

sugeriu que os convidasse para uma sessão da Congregação. Todos os presentes 154 

concordaram com o Prof. Antonio Gianoto. O Prof. Me. Douglas Alexandre Dias comentou 155 

que para o CST em Gestão de Turismo, o programa AMS não se apresenta como um 156 

cenário tão catastrófico. Discorreu sobre o exemplo do AMS de Turismo na FATEC 157 

Ipiranga, a qual possui convênio com a Associação Brasileira de Agências de Viagens 158 

(ABAV). Por meio deste, os melhores alunos têm direito a realizar estágio na associação e 159 

que não se deve generalizar o assunto. Pediu que se verifique as diferentes realidades. A 160 

Prof.ª Elisa disse que o maior problema são os tecnólogos da área de engenharia. Sobre a 161 

demanda dos cursos, o Prof. Damião enfatizou que os critérios precisam ser transparentes, 162 

principalmente para os cursos novos, já que se a política do semáforo for retomada, os 163 

cursos recém-criados correm o risco de serem fechados, uma vez que estão em fase de 164 

crescimento. O Prof. Josué questionou sobre qual é a estratégia do CEETEPS para o 165 

mercado de trabalho. Comentou sobre a necessidade de se avaliar o arranjo produtivo local 166 

e os cursos de forma periódica a cada 2-3 anos. A Prof.ª Sílvia apontou sobre a falta de 167 

investimentos, a despeito de todos os planejamentos realizados institucionalmente (PGA). 168 

O Prof. Silvestre disse que na FATEC Itaquera essa discussão é feita de forma ampla e 169 

que entende que se deve batalhar para manter as empresas no AMS. EXPEDIENTE: 1) 170 

Comunicação dos Conselheiros: 1) O Sr. César Eduardo Rykala informou que será 171 

encaminhado um tutorial via e-mail para realização de pedidos para a Seção de 172 

Manutenção Técnica. Outra informação é sobre o fechamento das salas e que está 173 

havendo vandalismo em relação aos equipamentos. Destacou que se o comportamento 174 

das pessoas não mudar será impossível manter a infraestrutura. É importante conversar 175 

com as pessoas a respeito.  2)  O Prof. Me. Douglas Dias comentou que verificou o número 176 

de matriculados do provão paulista e das 15 vagas disponibilizadas para o CST em Gestão 177 

de Empreendimentos Gastronômicos, somente há quatro alunos matriculados. Destacou 178 

que não há como se ter controle algum sobre esse processo. 3) A Prof.ª Me. Maria Alice 179 

Pius, externou sua preocupação com as disciplinas do CST em Construção Civil – 180 

Modalidade Edifícios que não têm professores e a possibilidade dos alunos não se 181 

formarem por esse motivo. Disse que encaminhará uma carta à Diretoria esclarecendo a 182 

situação. DIVERSOS: 1) O Prof. Josué informou o número de matriculados pelo Provão 183 

Paulista, sendo: para o CST em Turismo - manhã e tarde: 6, CST em Hidráulica – manhã: 184 

1, noite: 0; CST em Instalações Elétricas - 0; CST em Materiais: 02; Mecânica de Precisão: 185 

02; CST em Microeletrônica: 05; CST em Paisagismo e Jardinagem: 1, Produção Cultural: 186 

3; Projetos Mecânicos – manhã: 1, noite: 4; CST em SAI – manhã: 6, noite: 9; CST em 187 

Soldagem: 1; CST em Gestão Empresarial – EaD: 3; CST em Produção Industrial: 3, CST 188 

em Refrigeração e Climatização: 0, CST em ADS – manhã: 6, tarde: 5, noite: 7; CST em 189 

Edifícios – manhã: 4, noite: 3; CST em Eletrônica Industrial: 10; CST em Estradas: 2; CST 190 

em Fabricação Mecânica – manhã: 2, noite: 3; CST em Gestão da Qualidade: 5; CST em 191 

Gastronomia: 1. 2) O Prof. Me. Sérgio Luiz Banin mencionou que terá início mais uma 192 

edição da Marotona InterFatecs. Esclareceu que se trata de uma das maiores competições 193 

de programação do país e que a fase eliminatória será disputada no dia 10/05, nos 194 

laboratórios de informática de cada unidade. A final ocorrerá na FATEC Ferraz de 195 

Vasconcelos no dia 16/08. Justificativa de ausência: Nada mais havendo a tratar, eu, 196 

Simone Cristina Biglia de Souza lavrei a presente ATA que vai por mim assinada e pelos 197 

presentes. São Paulo, 24 de abril 2025. 198 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  199 

Me. Josué Souza de Góis 200 
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Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 201 

Férias 202 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 203 

Me. Silvestre da Silva Neto 204 

Me. Thaís Aparecida Kabuchi 205 

Me. Damião de Oliveira Fiuza 206 

Sr. César Eduardo Rykala  207 

Sr. Luciano Luís da Silva 208 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 209 

Materiais e Instalações Elétricas: 210 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni  211 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Soldagem:  212 

Esp. Waldyr Veg 213 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Estradas 214 

Esp. Leila Meneghetti 215 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Microeletrônica.  216 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em e Eletrônica Industrial.  217 

Me. Antonio Carlos Gianoto 218 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo. 219 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 220 

Mecânica de Precisão. 221 

Me. Douglas Fellipe Therezani 222 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial, modalidade 223 

EaD. (AUSENTE) 224 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos 225 

Gastronômicos. 226 

Me. Douglas Alexandre Dias  227 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Construção Civil, modalidade 228 

Edifícios.  229 

Me. Maria Alice Pius 230 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Hidráulica e Saneamento 231 

Ambiental: 232 

Esp. Luiz Antonio de Almeida  233 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em 234 

Análise e Desenvolvimento de Sistemas 235 

Esp. Antonio Carlos Grecco 236 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Processos 237 

de Produção: 238 

Me. Marcos Roberto Nascimento 239 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Projetos: 240 

Esp. Fábio Morgantetti  241 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão da Qualidade: 242 

Dr. Daniel Cirillo Marques 243 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Secretariado e Assessoria 244 

Internacional:  245 

Me. Maria do Carmo Ferreira Lima 246 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Paisagismo e Jardinagem: 247 

Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira 248 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Produção Cultural:  249 

Dra. Joana da Silva Ormundo 250 
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Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Refrigeração e Climatização: 251 

Esp. José Ernesto Furlan 252 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão da Produção Industrial: 253 

Me. Fernando Santos de Oliveira 254 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 255 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 256 

Me. Sílvia Regina Lucas  257 

Me. Valter Yogui  258 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 259 

Dr. Eduardo Acedo Barbosa 260 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 261 

Me. Sérgio Luiz Banin 262 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 263 

Convidados: 264 

Sra. Adriana Miliorança Góis 265 

Sra. Márcia Fiorito Napolitano 266 

Assessor Administrativo: 267 

Simone Cristina Biglia de Souza  268 


